EVANGELIO

El que permanece en mí y yo en él, da fruto abundante.

¶ La comunión del cristiano con Cristo se mide por los frutos: la observancia de los mandamientos y, en particular, el del amor fraterno.



Lectura del santo Evangelio según san Juan

15, 1-10

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

-Yo soy la verdadera vid y mi Padre es el labrador. A todo sarmiento mío que no da fruto, lo arranca; y a todo el que da fruto, lo poda, para que dé más fruto.

Vosotros ya estáis limpios por las palabras que os he hablado; permaneced en mí y yo en vosotros. Como el sarmiento no puede dar fruto por sí, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no permanecéis en mí.

Yo soy la vid; vosotros los sarmientos; el que permanece en mí y yo en él, ése da fruto abundante; porque sin mí no podéis hacer nada. Al que no permanece en mí, lo tiran fuera, como al sarmiento, y se seca; luego los recogen y los echan al fuego, y arden.

Si permanecéis en mí y mis palabras permanecen en vosotros, pediréis lo que deseéis, y se realizará. Con esto recibe gloria mi Padre: con que deis fruto abundante; así seréis discípulos míos.

Como el Padre me ha amado, así os he amado yo: permaneced en mi amor. Si guardais mis mandamientos, permaneceréis en mi amor; lo mismo que yo he guardado los mandamientos de mi Padre y permanezco en su amor.

Palabra del Señor.

19 de mayo

San LEONARDO MURIALDO

Presbítero

Las lecturas se toman del Leccionario ferial. Si pastoralmente parece oportuno, pueden elegirse de entre las siguientes.

PRIMERA LECTURA

Tratamos con cada uno de vosotros personalmente, como un padre con sus hijos.

¶ El educador cristiano presenta el Evangelio de Cristo en toda su integridad, sin ningún interés personal; su conducta irreprochable da fuerza y autenticidad al anuncio.

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Tesalonicenses

2, 2b-12

Queridos hermanos:

Tuvimos valor —apoyados en nuestro Dios— para predicaros el Evangelio de Dios en medio de fuerte oposición. Nuestra exhortación no procedía de error o de motivos turbios, ni usaba engaños, sino que Dios nos ha probado y nos ha confiado el Evangelio, y así lo predicamos no para contentar a los hombres, sino a Dios, que prueba nuestras intenciones.

Como bien sabéis, nunca hemos tenido palabras de adulación ni codicia disimulada. Dios es testigo. No pretendimos honor de los hombres, ni de vosotros, ni de los demás, aunque, como apóstoles de Cristo, podíamos haberos hablado autoritariamente.

Por el contrario, os tratamos con delicadeza, como una madre cuida de sus hijos. Os teníamos tanto cariño, que deseábamos entregaros no sólo el Evangelio de Dios, sino hasta nuestras propias personas, porque os habíais ganado nuestro amor.

134 LECCIONARIO

Recordad, hermanos, nuestros esfuerzos y fatigas: trabajando día y noche para no serle gravoso a nadie, proclamamos entre vosotros el Evangelio de Dios. Vosotros sois testigos, y Dios también, de lo leal, recto e irreprochable que fue nuestro proceder con vosotros los creyentes; sabéis perfectamente que tratamos con cada uno de vosotros personalmente, como un padre con sus hijos, animando con tono suave o enérgico a vivir como se merece Dios, que os ha llamado a su reino v gloria.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 34 (33)

R. Bendeciré al Señor con mi vida.

Bendigo al Señor en todo momento, su alabanza está siempre en mi boca; mi alma se gloría en el Señor: que los humildes lo escuchen y se alegren. R.

Proclamad conmigo la grandeza del Señor, ensalcemos juntos su nombre. Yo consulté al Señor, y me respondió, me libró de todas mis ansias. R.

Contempladlo, y quedaréis radiantes, vuestro rostro no se avergonzará. Si el afligido invoca al Señor, él lo escucha y lo salva de sus angustias. R.

El ángel del Señor acampa en torno a sus fieles y los protege. Gustad y ved qué bueno es el Señor, dichoso el que se acoge a él. R.

Otras primeras lecturas opcionales

PRIMERA LECTURA

Que cada uno trabaje con tranquilidad para ganarse el pan.

¶ El educador cristiano ofrece el ejemplo de una vida que sabe unir el amor a Dios y la colaboración real en favor de los

Lectura de la segunda carta del apóstol san Pablo a los Tesalonicenses

3, 5-13. 16

Oueridos hermanos:

Que el Señor dirija vuestro corazón, para que améis a Dios y tengáis la constancia de Cristo.

En nombre de nuestro Señor Jesucristo, os mandamos: no tratéis con los hermanos que llevan una vida ociosa y se apartan de las tradiciones que recibieron de nosotros.

Ya sabéis cómo tenéis que imitar nuestro ejemplo: no vivimos entre vosotros sin trabajar, nadie nos dio de balde el pan que comimos, sino que trabajamos y nos cansamos día y noche, a fin de no ser carga para nadie. No es que no tuviésemos derecho para hacerlo, pero quisimos daros un ejemplo que imitar.

Cuando vivimos con vosotros, os lo mandamos: El que no trabaja, que no coma. Porque nos hemos enterado de que algunos viven sin trabajar, muy ocupados en no hacer nada. Pues a ésos les mandamos y recomendamos, por el Señor Jesucristo, que trabajen con tranquilidad para ganarse el pan. Por vuestra parte, hermanos, no os canséis de hacer el bien.

Oue el Señor de la paz os dé la paz siempre y en todo lugar. El Señor esté con todos vosotros.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 127 (126)

R. El que confía en el Señor, no se cansa en vano.

Si el Señor no construye la casa, en vano se cansan los albañiles: si el Señor no guarda la ciudad, en vano vigilan los centinelas. R.

Es inútil que madruguéis, que veléis hasta muy tarde, que comáis el pan de vuestros sudores: Dios lo da a sus amigos mientras duermen! R.

TT

PRIMERA LECTURA

Amémonos unos a otros, ya que el amor es de Dios.

¶ El amor que difunde el educador cristiano es señal y fruto de su estar arraigado en Dios.

Lectura de la primera carta del apóstol san Juan

4, 7-13. 19-21

Oueridos hermanos:

Amémonos unos a otros, ya que el amor es de Dios y todo el que ama ha nacido de Dios y conoce a Dios. Quien no ama no ha conocido a Dios, porque Dios es amor.

En esto se manifestó el amor que Dios nos tiene: en que Dios envió al mundo a su Hijo único para que vivamos por medio de él. En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó y nos envió a su Hijo como propiciación por nuestros pecados.

Si Dios nos amó de esta manera, también nosotros debemos amarnos unos a otros. A Dios nadie le ha visto nunca. Si nos amamos unos a otros, Dios permanece en nosotros y su amor ha llegado en nosotros a su plenitud. En esto conocemos que permanecemos en él v él en nosotros: en que nos ha dado de su Espíritu.

Nosotros amemos a Dios, porque él nos amó primero. Si alguien dice: « Amo a Dios » y aborrece a su hermano, es un mentiroso, pues quien no ama a su hermano a quien ve, no puede amar a Dios a quien no ve. Y hemos recibido de él este mandamiento: Quien ama a Dios, ame también a su hermano.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 112 (111)

R. El Señor ama a quien da con alegría.

Dichoso quien teme al Señor y ama de corazón sus mandatos. Su linaje será poderoso en la tierra, la descendencia del justo será bendita. R.

En su casa habrá riquezas y abundancia, su caridad es constante, sin falta. en las tinieblas brilla como una luz el que es justo, clemente y compasivo. R.

Dichoso el que se apiada y presta, y administra rectamente sus asuntos. El justo jamás vacilará, su recuerdo será perpetuo. R.

No temerá las malas noticias, su corazón está firme en el Señor. Su corazón está seguro, sin temor, hasta que vea derrotados a sus enemigos. R.

ALELUYA

Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

cf. Mt 10, 27

R. Aleluya, aleluya.

Lo que os digo al oído, pregonadlo desde la azotea.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Lo que os digo al oído, pregonadlo desde la azotea.

¶ El Evangelio hay que anunciarlo con valentía, incluso cuando arrecian las pruebas y persecuciones, pues estamos seguros de la presencia providente del Padre.



Lectura del santo Evangelio según san Mateo

10, 26-33

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus apóstoles:

—No tengáis miedo, porque nada hay cubierto, que no llegue a descubrirse; nada hay escondido, que no llegue a saberse. Lo que os digo de noche, decidlo en pleno día, y lo que os digo al oído, pregonadlo desde la azotea.

No tengáis miedo a los que matan el cuerpo, pero no pueden matar el alma. No, temed al que puede destruir con el fuego alma y cuerpo.

¿No se venden un par de gorriones por unos cuartos? Y, sin embargo, ni uno solo cae al suelo sin que lo disponga vuestro Padre. Pues vosotros hasta los cabellos de la cabeza tenéis contados. Por eso, no tengáis miedo: no hay comparación entre vosotros y los gorriones.

Si uno se pone de mi parte ante los hombres, yo también me pondré de su parte ante mi Padre del cielo. Y si uno me niega ante los hombres, yo también lo negaré ante mi Padre del cielo.

Palabra del Señor.

Otro evangelio opcional

ALELUYA Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO Mc 10, 15

R. Aleluya, aleluya.

El que no acepte el reino de Dios como un niño, no entrará en él.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Anda, vende lo que tienes, dale el dinero a los pobres, y luego sígueme.

¶ Para seguir a Jesús, hay que tener una actitud de abandono y disponibilidad total, como un niño con su madre.



Lectura del santo Evangelio según san Marcos

10, 13-21

En aquel tiempo, presentaron a Jesús unos niños para que los tocara, pero los discípulos les regañaban.

Al verlo, Jesús se enfadó y les dijo:

—Dejad que los niños se acerquen a mí: no se lo impidáis; de los que son como ellos es el reino de Dios. Os aseguro que el que no acepte el reino de Dios como un niño, no entrará en él.

Y los abrazaba y bendecía.

Cuando Jesús salía al camino, se le acercó uno corriendo, se arrodilló y le preguntó:

-Maestro bueno, ¿qué haré para heredar la vida eterna?

140 LECCIONARIO

Jesús le contestó:

—¿Por qué me llamas bueno? No hay nadie bueno más que Dios. Ya sabes los mandamientos: no matarás, no cometerás adulterio, no robarás, no darás falso testimonio, no estafarás, honra a tu padre y a tu madre.

Él replicó:

-Maestro, todo eso lo he cumplido desde pequeño.

Jesús se le quedó mirando con cariño y le dijo:

—Una cosa te falta: anda, vende lo que tienes, dale el dinero a los pobres —así tendrás un tesoro en el cielo—, y luego sígueme.

Palabra del Señor

24 de mayo

MARÍA, AUXILIADORA DE LOS CRISTIANOS

Patrona principal del instituto de Hijas de María Auxiliadora y de la familia salesiana

Solemnidad

PRIMERA LECTURA

Apareció una figura portentosa: una mujer vestida de sol.

¶ A lo largo de la historia, las fuerzas del mal luchan sin tregua contra el bien; en la Virgen María, primicia de la Iglesia, el bien obtiene la mayor victoria, en virtud de la redención de Cristo.

Lectura del libro del Apocalipsis

12, 1. 3a. 7-12a. 17

Apareció una figura portentosa en el cielo: una mujer vestida de sol, la luna por pedestal, coronada de doce estrellas.

Apareció otra señal en el cielo: un enorme dragón rojo, con siete cabezas y diez cuernos.

Se trabó una batalla en el cielo: Miguel y sus ángeles declararon la guerra al dragón. Lucharon el dragón y sus ángeles, pero no vencieron, y no quedó lugar para ellos en el cielo. Y al gran dragón, a la serpiente primordial que se llama diablo y Satanás y extravía la tierra entera, lo precipitaron a la tierra, y sus ángeles con él.

Se ovó entonces una gran voz en el cielo: -Ahora se estableció la salud y el poderío. y el reinado de nuestro Dios, v la potestad de su Cristo; porque fue precipitado el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba ante nuestro Dios día y noche. Ellos le vencieron en virtud de la sangre del Cordero y por la palabra del testimonio que dieron, v no amaron tanto su vida que temieran la muerte. Por esto, estad alegres, cielos, y los que moráis en sus tiendas.

Despechado el dragón por causa de la mujer, se marchó a hacer la guerra al resto de su descendencia, a los que guardan los mandamientos de Dios y mantienen el testimonio de Jesús.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

Ap 15, 3b-4

R. Grandes y maravillosas son tus obras, Señor.

Grandes y maravillosas son tus obras, Señor, Dios omnipotente, justos y verdaderos tus caminos, oh Rey de los siglos! R.

¿Quién no temerá, Señor, y glorificará tu nombre? Porque tú solo eres santo, porque vendrán todas las naciones y se postrarán en tu acatamiento, porque tus juicios se hicieron manifiestos. R.

SEGUNDA LECTURA

Envió Dios a su Hijo, nacido de una mujer, para que recibiéramos el ser hijos por adopción.

¶ La encarnación del Hijo de Dios en María constituye el punto culminante de la historia de la salvación: la llamada a ser hijos de Dios por el don del Espíritu Santo.

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Gálatas

4, 4-7

Hermanos:

Cuando se cumplió el tiempo, envió Dios a su Hijo, nacido de una mujer, nacido bajo la Ley, para rescatar a los que estaban bajo la Ley, para que recibiéramos el ser hijos por adopción.

Como sois hijos, Dios envió a vuestros corazones al Espíritu de su Hijo que clama: ¡Abba! (Padre).

Así que ya no eres esclavo, sino hijo; y si eres hijo, eres también heredero por voluntad de Dios.

Palabra de Dios.

ALELUYA Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

R. Aleluya, aleluya.

Madre dichosa y Virgen inmaculada, ruega por nosotros ahora y siempre ante Dios nuestro Señor.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Su madre dijo a los sirvientes: —Haced lo que él diga.

¶ Gracias al milagro realizado por la intervención de María, crece la fe de los discípulos en Jesús.



Lectura del santo Evangelio según san Juan

2, 1-11

En aquel tiempo, había una boda en Caná de Galilea, y la madre de Jesús estaba allí. Jesús y sus discípulos estaban también invitados a la boda.

Faltó el vino, y la madre de Jesús le dijo:

-No tienen vino.

Jesús le contestó: —Mujer, déjame, todavía no ha llegado mi hora. Su madre dijo a los sirvientes:

-Haced lo que él diga.

Había allí colocadas seis tinajas de piedra, para las purificaciones de los judíos, de unos cien litros cada una.

Jesús les dijo:

-Llenad las tinajas de agua.

Y las llenaron hasta arriba.

Entonces les mandó:

-Sacad ahora y llevádselo al mayordomo.

Ellos se lo llevaron. El mayordomo probó el agua convertida en vino sin saber de dónde venía (los sirvientes sí lo sabían, pues habían sacado el agua), y entonces llamó al novio y le dijo:

—Todo el mundo pone primero el vino bueno, y cuando ya están bebidos, el peor; tú, en cambio, has guardado el vino bueno hasta ahora.

Así, en Caná de Galilea Jesús comenzó sus signos, manifestó su gloria y creció la fe de sus discípulos en él.

Palabra del Señor.

Otras primeras lecturas opcionales

Fuera del tiempo pascual

1

PRIMERA LECTURA

Establezco hostilidades entre ti y la mujer.

¶ Desde el principio de la humanidad el Maligno instiga al hombre para que se rebele contra Dios. La Virgen María, con su obediencia al plan divino, es el ejemplo de todo triunfo sobre el mal

Lectura del libro del Génesis

3, 1-6. 13-15

La serpiente era el más astuto de los animales del campo que el Señor Dios había hecho. Y dijo a la mujer:

—¿Cómo es que os ha dicho Dios que no comáis de ningún árbol del jardín?

La mujer respondió a la serpiente:

—Podemos comer los frutos de los árboles del jardín; solamente del fruto del árbol que está en la mitad del jardín nos ha dicho Dios: No comáis de él ni lo toquéis, bajo pena de muerte.

La serpiente replicó a la mujer:

—No moriréis. Bien sabe Dios que, cuando comáis de él, se os abrirán los ojos, y seréis como Dios en el conocimiento del bien y del mal.

La mujer vio que el árbol era apetitoso, atrayente y deseable, porque daba inteligencia; tomó del fruto, comió y ofreció a su marido, el cual comió.

El Señor dijo a la mujer:

—¿Qué es lo que has hecho?

Ella respondió:

-La serpiente me engañó, y comí.

El Señor dijo a la serpiente:

-Por haber hecho eso, serás maldita entre todo el ganado y todas las fieras del campo; te arrastrarás sobre el vientre y comerás polvo toda tu vida; establezco hostilidades entre ti y la mujer, entre tu estirpe y la suva; ella te herirá en la cabeza cuando tú la hieras en el talón.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 98 (97)

R. El Señor ha hecho obras grandes.

Cantad al Señor un cántico nuevo, porque ha hecho maravillas: su diestra le ha dado la victoria, su santo brazo. R.

Los confines de la tierra han contemplado la victoria de nuestro Dios. Aclama al Señor, tierra entera; gritad, vitoread, tocad. R.

Tañed la cítara para el Señor, suenen los instrumentos: con clarines y al son de trompetas, aclamad al Rey y Señor. R.

П

PRIMERA LECTURA

Mi corazón se regocija por el Señor.

¶ Dios hace obras grandes con instrumentos débiles y frágiles, si en ellos encuentra disponibilidad y docilidad.

Lectura del primer libro de Samuel

1, 24-28; 2, 1-2. 4-8

En aquellos días, cuando Ana hubo destetado a Samuel, subió con él al templo del Señor, de Siló, llevando un novillo de tres años, una fanega de harina y un odre de vino.

Cuando mataron al novillo, Ana presentó el niño a Elí, diciendo:

-Señor, por tu vida, soy la mujer que estuvo aquí junto a ti, rezando al Señor. Este niño es lo que vo pedía al Señor; el Señor me ha concedido mi petición. Por eso lo cedo al Señor de por vida, para que sea suyo. Después se postraron ante el Señor.

Y Ana rezó esta oración:

-Mi corazón se regocija por el Señor, mi poder se exalta por Dios; mi boca se ríe de mis enemigos, porque gozo con tu salvación. No hay santo como el Señor, no hay roca como nuestro Dios.

Se rompen los arcos de los valientes, mientras los cobardes se ciñen de valor; los hartos se contratan por el pan, mientras los hambrientos engordan; la mujer estéril da a luz siete hijos, mientras la madre de muchos queda baldía.

El Señor da la muerte y la vida, hunde en el abismo y levanta;

da la pobreza y la riqueza, humilla v enaltece. Él levanta del polvo al desvalido, alza de la basura al pobre, para hacer que se siente entre príncipes y que herede un trono de gloria; pues del Señor son los pilares de la tierra, v sobre ellos afianzó el orbe.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

Lc 1, 46b-55

R. El Señor ha mirado la humillación de su esclava.

Proclama mi alma la grandeza del Señor, se alegra mi espíritu en Dios, mi salvador; porque ha mirado la humillación de su esclava. R.

Desde ahora me felicitarán todas las generaciones, porque el Poderoso ha hecho obras grandes por mí: su nombre es santo, v su misericordia llega a sus fieles de generación en generación. R.

Él hace proezas con su brazo: dispersa a los soberbios de corazón, derriba del trono a los poderosos v enaltece a los humildes, a los hambrientos los colma de bienes y a los ricos los despide vacíos. R.

Auxilia a Israel, su siervo, acordándose de la misericordia -como lo había prometido a nuestros padresen favor de Abrahán y su descendencia por siempre. R.

Ш

PRIMERA LECTURA

Tu casa y tu reino durarán por siempre en mi presencia.

¶ Dios promete a David y a su descendencia su presencia salvífica, una morada segura y un reino glorioso y perenne. Jesús, nacido de María, es el cumplimiento definitivo de esta promesa.

Lectura del segundo libro de Samuel

7, 1-5, 8-11, 16

Cuando el rey David se estableció en su palacio, y el Señor le dio la paz con todos los enemigos que le rodeaban, el rey dijo al profeta Natán: -Mira, vo estoy viviendo en casa de cedro, mientras el arca del Señor vive en una tienda.

Natán respondió al rey:

-Ve y haz cuanto piensas, pues el Señor está contigo.

Pero aquella noche recibió Natán la siguiente palabra del Señor:

- -Ve y dile a mi siervo David: « Así dice el Señor:
- -: Eres tú quien me va a construir una casa para que habite en ella?

Pues bien, di esto a mi siervo David: Así dice el Señor de los ejércitos: -Yo te saqué de los apriscos, de andar tras las ovejas, para que fueras iefe de mi pueblo Israel. Yo estaré contigo en todas tus empresas, acabaré con tus enemigos, te haré famoso como a los más famosos de la tierra. Daré un puesto a Israel, mi pueblo: lo plantaré para que viva en él sin sobresaltos, y en adelante no permitiré que los malvados lo aflijan como antes, cuando nombré jueces para gobernar a mi pueblo Israel.

Te pondré en paz con todos tus enemigos, te haré grande y te daré una dinastía. Tu casa y tu reino durarán por siempre en mi presencia; tu trono permanecerá por siempre ».

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 87 (86)

- R. El Señor puso en ti las fuentes de la vida.
- Él la ha cimentado sobre el monte santo; y el Señor prefiere las puertas de Sión a todas las moradas de Jacob. R.

¡Qué pregón tan glorioso para ti, ciudad de Dios! Se dirá de Sión: « Todos han nacido en ella »; el Altísimo en persona la ha fundado. R.

El Señor escribirá en el registro de los pueblos:

« Éste ha nacido allí ».

Y cantarán mientras danzan:

« Todas mis fuentes están en ti ». R.

IV

PRIMERA LECTURA

La virgen dará a luz un hijo, el « Dios-con-nosotros ».

¶ En el seno de la Virgen María toma carne humana Jesús, el « Dios-con-nosotros ».

Lectura del profeta Isaías

7, 10-14; 8, 10c

En aquel tiempo, el Señor habló a Acaz:

—Pide una señal al Señor, tu Dios; en lo hondo del abismo o en lo alto del cielo.

Respondió Acaz:

-No la pido, no quiero tentar al Señor.

Entonces dijo Dios:

-Escucha, casa de David. ¿No os basta cansar a los hombres, que cansáis incluso a mi Dios? Pues el Señor, por su cuenta, os dará una

señal. Mirad: la virgen está encinta y da a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emmanuel, que significa « Dios-con-nosotros ».

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

Lc 1, 46b-55

R. Obras grandes hizo el Señor en la Virgen María.

Proclama mi alma la grandeza del Señor, se alegra mi espíritu en Dios, mi salvador; porque ha mirado la humillación de su esclava. R.

Desde ahora me felicitarán todas las generaciones, porque el Poderoso ha hecho obras grandes por mí: su nombre es santo, y su misericordia llega a sus fieles de generación en generación. R.

Él hace proezas con su brazo:
dispersa a los soberbios de corazón,
derriba del trono a los poderosos
y enaltece a los humildes,
a los hambrientos los colma de bienes
y a los ricos los despide vacíos. R.

Auxilia a Israel, su siervo,
acordándose de la misericordia
—como lo había prometido a nuestros padres—
en favor de Abrahán y su descendencia por siempre. R.

\mathbf{V}

PRIMERA LECTURA

Desbordo de gozo con el Señor.

¶ El pueblo de Dios, cuya expresión más sublime es María, exulta por la salvación que Dios le ha concedido.

Lectura del profeta Isaías

61, 10-11

Desbordo de gozo con el Señor, y me alegro con Dios, porque me ha vestido un traje de gala y me ha envuelto en un manto de triunfo, como novio que se pone la corona, o novia que se adorna con sus joyas.

Como el suelo echa sus brotes, como un jardín hace brotar sus semillas, así el Señor hará brotar la justicia y los himnos ante todos los pueblos.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 85 (84)

R. La gloria del Señor habitará en nuestra tierra.

Voy a escuchar lo que dice el Señor:
« Dios anuncia la paz
a su pueblo y a sus amigos
y a los que se convierten de corazón ». R.

La salvación está ya cerca de sus fieles, y la gloria habitará en nuestra tierra; la misericordia y la fidelidad se encuentran, la justicia y la paz se besan. R.

El Señor nos dará la lluvia, y nuestra tierra dará su fruto. La justicia marchará ante él, la salvación seguirá sus pasos. R.

VI

PRIMERA LECTURA

El Señor, en medio de ti, es un guerrero que salva.

¶ El pueblo de Dios, cuyo miembro más perfecto es María, goza con la salvación del Señor: la experiencia de su misericordia y la comunión íntima y personal con él.

Lectura del profeta Sofonías

3, 14. 15b-18a

Regocijate, hija de Sión; grita de júbilo, Israel, alégrate y gózate de todo corazón, Jerusalén.

El Señor será rey de Israel, en medio de ti, y ya no temerás.

Aquel día dirán a Jerusalén:

—No temas, Sión,
no desfallezcan tus manos.
El Señor, tu Dios, en medio de ti,
es un guerrero que salva.
Él se goza y se complace en ti,
te ama y se alegra con júbilo
como en día de fiesta.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

Cant 2, 8. 10-12. 14

R. Tu visita, Señor, nos llena de alegría.

¡Oíd, que llega mi amado, saltando por los montes, brincando por los collados! R. Habla mi amado y me dice: :Levántate, amada mía, hermosa mía, ven a mí! Porque ha pasado el invierno, las lluvias han cesado y se han ido. R.

Brotan flores en la vega, llega el tiempo de la poda, el arrullo de la tórtola se deja oír en los campos. R.

Paloma mía, que anidas en los huecos de la peña, déjame ver tu figura, déjame escuchar tu voz, porque es muy dulce tu voz y hermosa tu figura. R.

VII

PRIMERA LECTURA

Alégrate y goza, hija de Sión, que yo vengo a habitar dentro de ti.

¶ La morada del Señor en medio de su pueblo suscita alegría y júbilo: María es el lugar privilegiado de esta presencia.

Lectura del profeta Zacarías

2, 14-17

Alégrate y goza, hija de Sión, que yo vengo a habitar dentro de ti —oráculo del Señor—.

Aquel día se unirán al Señor muchos pueblos, y serán pueblo mío. Habitaré en medio de ti, y comprenderás que el Señor de los ejércitos me ha enviado a ti.

El Señor tomará posesión de Judá sobre la tierra santa y elegirá de nuevo a Jerusalén.

Calle toda carne ante el Señor cuando se levanta en su santa morada.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 147

R. Alégrate, Virgen María: el Señor está contigo.

Glorifica al Señor, Jerusalén; alaba a tu Dios, Sión: que ha reforzado los cerrojos de tus puertas, y ha bendecido a tus hijos dentro de ti. R.

Ha puesto paz en tus fronteras, te sacia con flor de harina. Él envía su mensaje a la tierra, y su palabra corre veloz. R.

Anuncia su palabra a Jacob, sus decretos y mandatos a Israel; con ninguna nación obró así, ni les dio a conocer sus mandatos. R.

En tiempo pascual

Ι

PRIMERA LECTURA

Todos ellos se dedicaban a la oración en común.

¶ La oración asidua y concorde caracteriza la espera del Espíritu Santo por parte de la primera comunidad cristiana, reunida en torno a María.

Lectura de los Hechos de los Apóstoles

1, 12-14

Cuando Jesús subió al cielo, los apóstoles se volvieron a Jerusalén, desde el monte que llaman de los Olivos, que dista de Jerusalén lo que se permite caminar en sábado.

Llegados a casa, subieron a la sala donde se alojaban: Pedro, Juan, Santiago, Andrés, Felipe, Tomás, Bartolomé, Mateo, Santiago el de Alfeo, Simón el Celotes y Judas el de Santiago.

Todos ellos se dedicaban a la oración en común, junto con algunas mujeres, entre ellas María, la madre de Jesús, y con sus hermanos.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 113 (112)

R. El Señor ha mirado la humillación de su esclava.

Alabad, siervos del Señor, alabad el nombre del Señor. Bendito sea el nombre del Señor, ahora y por siempre. R.

De la salida del sol hasta su ocaso, alabado sea el nombre del Señor. El Señor se eleva sobre todos los pueblos, su gloria sobre los cielos. R.

П

PRIMERA LECTURA

Ésta es la morada de Dios con los hombres.

¶ María, tabernáculo en que se encarna el Hijo de Dios, anticipa de modo maravilloso en sí misma la novedad de presencia del Señor que tendrá lugar al final de los tiempos.

Lectura del libro del Apocalipsis

21, 1-3. 5a

Yo, Juan, vi un cielo nuevo y una tierra nueva, porque el primer cielo y la primera tierra han pasado, y el mar ya no existe. Y vi la ciudad santa, la nueva Jerusalén, que descendía del cielo, enviada por Dios, arreglada como una novia que se adorna para su esposo.

Y escuché una voz potente que decía desde el trono:

—Ésta es la morada de Dios con los hombres:
acampará entre ellos.
Ellos serán su pueblo,

y Dios estará con ellos y será su Dios.

Y el que estaba sentado en el trono dijo:

-Todo lo hago nuevo.

Palabra de Dios.

SALMO RESPONSORIAL

del Salmo 45 (44)

R. Alégrate, Virgen María: el Señor está contigo.

Escucha, hija, mira: inclina el oído, olvida tu pueblo y la casa paterna; prendado está el rey de tu belleza: póstrate ante él, que él es tu señor. R.

Ya entra la princesa, bellísima, vestida de perlas y brocado;

la llevan ante el rey, con séquito de vírgenes, le siguen sus compañeras. R.

Las traen entre alegría y algazara, van entrando en el palacio real. A cambio de tus padres, tendrás hijos, que nombrarás principes por toda la tierra. R.

Otra segunda lectura opcional

SEGUNDA LECTURA

Él nos eligió en la persona de Cristo antes de crear el mundo.

¶ Dios siempre concede en Cristo el beneficio de la salvación, y quiere que todos los hombres sean hijos en el Hijo mediante una vida de amor.

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Efesios

1, 3-6. 11-12

Hermanos:

Bendito sea Dios, Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos ha bendecido en la persona de Cristo con toda clase de bienes espirituales y celestiales.

Él nos eligió en la persona de Cristo —antes de crear el mundo para que fuésemos consagrados e irreprochables ante él por el amor. Él nos ha destinado en la persona de Cristo —por pura iniciativa suya a ser sus hijos, para que la gloria de su gracia, que tan generosamente nos ha concedido en su querido Hijo, redunde en alabanza suya.

Con Cristo hemos heredado también nosotros. A esto estábamos destinados por decisión del que hace todo según su voluntad? /// Y así nosotros, los que ya esperábamos en Cristo, seremos alabanza de su gloria.

Palabra de Dios.

Otros evangelios opcionales

ALELUYA Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

Mc 3, 35

R. Aleluya, aleluya.

El que cumple la voluntad de Dios, ése es mi hermano, y mi hermana y mi madre.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Mi madre y mis hermanos son los que cumplen la voluntad de Dios.

¶ María, al aceptar integramente el plan del Padre sobre su vida, se convierte en modelo de todo discípulo de Jesucristo.



Lectura del santo Evangelio según san Mateo

12, 46-50

En aquel tiempo, estaba Jesús hablando a la gente, cuando su madre y sus hermanos se presentaron fuera, tratando de hablar con él. Uno se lo avisó:

—Oye, tu madre y tus hermanos están fuera y quieren hablar contigo.

Pero él contestó al que le avisaba:

-¿Quién es mi madre y quiénes mis hermanos?

Y, señalando con la mano a los discípulos, dijo:

—Éstos son mi madre y mis hermanos. El que cumple la voluntad de mi Padre del cielo, ése es mi hermano, y mi hermana, y mi madre.

Palabra del Señor.

 \mathbf{II}

ALELUYA Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

cf. Lc 1, 45

R. Aleluya, aleluya.

¡Dichosa tú, Virgen María, porque creíste! En ti se cumplió la palabra del Señor.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Tu hijo será grande y reinará para siempre.

¶ El sí de María hace posible que en Jesús se cumplan todas las promesas hechas por Dios en el Antiguo Testamento.



Lectura del santo Evangelio según san Lucas

1, 26-38

En aquel tiempo, el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre llamado José, de la estirpe de David; la virgen se llamaba María. El ángel, entrando en su presencia, dijo:

-Alégrate, llena de gracia, el Señor está contigo.

Ella se turbó ante estas palabras y se preguntaba qué saludo era aquél.

El ángel le dijo:

-No temas, María, porque has encontrado gracia ante Dios.

Concebirás en tu vientre y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús. Será grande, se llamará Hijo del Altísimo, el Señor Dios le dará el trono de David, su padre; reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin.

Y María dijo al ángel:

-¿Cómo será eso, pues no conozco varón?

El ángel le contestó:

—El Espíritu Santo vendrá sobre ti y la fuerza del Altísimo te cubrirá con su sombra; por eso el Santo que va a nacer se llamará Hijo de Dios. Ahí tienes a tu pariente Isabel, que, a pesar de su vejez, ha concebido un hijo, y ya está de seis meses la que llamaban estéril, porque para Dios nada hay imposible.

María contestó:

-Aquí está la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra.

Y la dejó el ángel.

Palabra del Señor.

Ш

ALELUYA Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

cf. Lc 1, 45

R. Aleluya, aleluya.

¡Dichosa tú, Virgen María, porque creíste! En ti se cumplió la palabra del Señor.

R. Aleluya.

EVANGELIO

¡Bendito el fruto de tu vientre!

¶ María, llena de Espíritu Santo, se hace solidaria con quien vive en necesidad, y comunica las riquezas del misterio aue lleva dentro de sí a aquellos con los que se encuentra.



Lectura del santo Evangelio según san Lucas

1, 39-47

En aquellos días, María se puso en camino y fue aprisa a la montaña, a un pueblo de Judá; entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel.

En cuanto Isabel oyó el saludo de María, saltó la criatura en su vientre. Se llenó Isabel del Espíritu Santo y dijo a voz en grito:

-: Bendita tú entre las mujeres, y bendito el fruto de tu vientre! ¿Quién soy yo para que me visite la madre de mi Señor? En cuanto tu saludo llegó a mis oídos, la criatura saltó de alegría en mi vientre. Dichosa tú, que has creído, porque lo que te ha dicho el Señor se cumplirá.

María dijo:

--Proclama mi alma la grandeza del Señor, se alegra mi espíritu en Dios mi Salvador.

Palabra del Señor.

IV

ALELUYA Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

cf. Lc 1, 45

R. Aleluya, aleluya.

Dichosa tú, Virgen María, porque creíste; en ti se cumplió la palabra del Señor.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Dichosos los que escuchan la palabra de Dios.

¶ Jesucristo proclama dichosos a los que, como su madre, saben acoger con docilidad el plan del Señor sobre su vida.



Lectura del santo Evangelio según san Lucas

11, 27-28

En aquel tiempo, mientras Jesús hablaba a la gente, una mujer de entre el gentío levantó la voz diciendo:

—Dichoso el vientre que te llevó y los pechos que te criaron.

Pero él repuso:

-Mejor, dichosos los que escuchan la palabra de Dios y la cumplen.

Palabra del Señor.

 \mathbf{v}

ALELUYA Y VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

R. Aleluya, aleluya.

Madre feliz y Virgen inmaculada, ruega por nosotros ahora y siempre ante Dios nuestro Señor.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Ahí tienes a tu madre. Ahí tienes a tu hijo.

¶ María, de pie junto a su Hijo en la hora de la prueba suprema, es dada, en la persona de Juan, como madre a toda la Iglesia.



Lectura del santo Evangelio según san Juan

19, 25-27

En aquella hora, junto a la cruz de Jesús estaba su madre, la hermana de su madre —María, la de Cleofás— y María la Magdalena.

Jesús, al ver a su madre y cerca al discípulo que tanto quería, dijo a su madre:

-Mujer, ahí tienes a tu hijo.

Y luego, dijo al discípulo:

—Ahí tienes a tu madre.

Y desde aquella hora, el discípulo la recibió en su casa.

Palabra del Señor.

23 de junio

San JOSÉ CAFASSO Presbítero

Memoria

Las lecturas se toman del Leccionario ferial. Si pastoralmente parece oportuno, pueden elegirse de entre las siguientes.

PRIMERA LECTURA

En todas tus acciones piensa en el desenlace.

¶ El sabio, consciente de la brevedad de sus días, vive en actitud de amor intenso y efectivo a Dios y a los hermanos.

Lectura del libro del Eclesiástico

7, 29-36

Teme a Dios de todo corazón y honra a sus sacerdotes consagrados; ama a tu Hacedor con todas tus fuerzas y no abandones a sus servidores; honra a Dios y respeta al sacerdote, y dale su porción como está mandado: grano escogido, contribución para el culto, sacrificios rituales, ofrendas consagradas.

Extiende la mano también al pobre, para que sea completa tu bendición; sé generoso con todos los vivos y a los muertos no les niegues tu piedad; no des largas a los afligidos y guarda luto con los que están de luto; no rehúyas al que está enfermo, y él te querrá.

En todas tus acciones piensa en el desenlace, y nunca pecarás.

Palabra de Dios.